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一般質問発言通告事項一覧表

９月１日（木） 平成２８年第３回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 石井めぐみ

議 員

消火水利の状況につ

いて

１ 市内の消火栓、防火水槽、消防水利施設の

現状について

２ 防火水槽の設置、点検、耐震性について

３ 消火栓等の場所の住民への周知はどうか

市 長

地域づくり・まちづ

くりの観点について

１ 地域づくり・まちづくりの観点について

２ 取手版子ども食堂の成果と今後の方針につ

いて

市 長

親子料理教室につい

て

１ 参加者の声について

２ 学校給食調理員からの声

３ 今後の課題

４ 子ども料理教室

市 長

教育委員長

２ 齋藤久代

議 員

取手駅周辺の活性化

について

１ ウェルネスプラザ開館から約１年。利用状

況や改善点は

２ 駅周辺賑わい連携に向けて

３ ＪＲ東京駅、品川駅乗り入れ効果を反映す

るには

４ ＰＲツール

５ 産業育成・起業支援Ｍａｔｃｈ－ｈａｋｏ

（マッチ・バコ）の利用状況と課題

市 長

戸頭地域の生活問題

について

１ 戸頭地域の住民から衣料店が不足し困って

いる声がある。解決に向けた市としての施策

は

市 長

災害用伝言ダイヤル

の定着について

１ 毎月の開放日を活用して市民に徹底を 市 長



２

９月２日（金）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

３ 吉田 宏

議 員

取手駅周辺の地域振

興について

１ 西口地区の今後の整備計画

２ Ａ街区の土地利用の展望

３ 西口ロータリー道路、歩道の修繕

４ 東西地下通路公衆トイレ入口の勾配

５ 西口放置自転車対策

６ 東口駅構内のバリアフリー化整備進捗状況

７ 東西自由通路整備の今後の予定

市 長

４ 染谷和博

議 員

防災対策について １ 防災条例の制定について 市 長

遊休農地解消につい

て

１ 需要掘り起こしのため「農地貸出票」の作

成について

農委会長

ＡＥＤ設置について １ 交番へのＡＥＤの貸し出しについて

２ 公共施設のＡＥＤを休館中にも使用可能に

市 長

救急現場で協力した

市民（バイスタンダ

ー）の事後のフォロ

ーについて

１ 協力していただいた市民に感謝の気持ちを

伝えるとともに事後のストレスケアのためバ

イスタンダーフォローアップカードを配付す

る

市 長

ＬＧＢＴに理解を深

める取手市の取り組

みについて

１ 取手市の取り組みについて

２ 同性カップル制度について

３ 教育現場での取り組みについて

市 長

教育委員長

５ 佐藤隆治

議 員

自主防災会組織との

連携強化について

１ 現状認識について

２ 結成後の活動について

３ 共助、公助の連携について

４ スタンドパイプの導入について

５ モデルケースによるレベルアップ化

市 長

６ 阿部洋子

議 員

防災対策について １ 地区防災計画作成をどのように推進してい

くのか

２ 被災者支援システムの導入

市 長

取手版ネウボラにつ

いて

１ 出産後の母子のケアを行う、産後ケア事業

の推進を

市 長

排水対策について １ 蒲沼排水樋管周辺整備 市 長

地方税法における納

税猶予制度改正に伴

う市の対応について

１ 納税者の負担軽減と収納確保のための地方

税法の猶予制度の一部改正、徴収の猶予、換

価の猶予申請制度について市民への周知はど

のように行われているのか

市 長



３

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

７ 小堤 修

議 員

取手市地域防災計画

で指定する臨時ヘリ

ポートの変更及び新

設ヘリポートの整備

について

１ 地域防災計画の緊急輸送道路の整備の進捗

状況は

２ 関係機関・住民に対しヘリポートの指定・

整備について周知を図るとは具体的にどうい

うことか

３ 緊急輸送道路の震災による寸断・水災によ

る水没時の迅速な具体的対応策は

４ 現在の臨時ヘリポート９カ所を指定したそ

れぞれの根拠は

５ 地域防災計画に指定されている臨時ヘリポ

ートは、水災時使用できないと思われる箇所

がいくつかあるがどう考えるか

６ 常設の多目的型ヘリポートの整備は

市 長

８ 岩澤 信

議 員

空き家等の管理・対

策について

１ 空き家等適正管理の現状について

２ 特定空家等の管理と対策について

３ 茨城県空家等対策連絡調整会議との連携状

況について

４ 空き家バンクの活用方法について

市 長

９ 細谷典男

議 員

広域避難計画につい

て

１ 福井県高浜町・敦賀市での原子力災害事故

時の避難計画にかかわる行政視察をふまえ、

広域避難をすすめる意義・目的及び茨城県か

ら示された広域避難計画における東海村から

の避難受け入れ全般の課題について取手市の

所見を伺う

市 長



４

９月５日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１０ 小池悦子

議 員

国民健康保険制度に

ついて

１ 連続する大幅黒字を市民に還元し、高すぎ

る国民健康保険税の引き下げを求める

２ 短期保険証と資格証明書発行の制裁処置に

ついて

３ 滞納者への対応について

４ 都道府県単位化（広域化）について

市 長

障がい者の親なき後

問題について

１ 市内に公的な施設・入所施設の増設を求め

る

２ 施設開設や入所施設建設時の助成制度・補

助制度について

３ 入所施設建設時には、市の公有地などの提

供を

市 長

東口構内バリアフリ

ー化の早期整備につ

いて

１ 利用者の安全性・利便性最優先のエレベー

ター・エスカレーターの早期設置を求める

市 長

１１ 関戸 勇

議 員

米ノ井下タ田地区の

「埋め立て」に関連

し壊れた道路などの

原状回復を急げ

１ 通行に危険な市道の改修を

２ 水田に土砂が入らないよう対策を

市 長

下高井天神谷津の

「埋め立て」につい

て

１ 5,000平方メートルを超える面積は、県の許

可が必要ではないか

市 長

介護保険の総合事業

について

１ 進捗状況は

２ 要介護１及び２（軽度者）の総合事業への

移行について

市 長

東海第二原発の過酷

事故による避難者受

け入れについて

１ この間の協議の進捗状況は

２ 避難の長期化への対応は

３ 重大な過酷事故発生により取手市民も避難

が必要になるのではないか。

市 長

１２ 結城 繁

議 員

ウェルネス・タウン

取手の創造について

１ 昨年完成したウェルネスプラザをハブとし

たスマートウエルネスまちづくりの進捗状況

市 長

将来も持続可能なま

ちづくりについて

１ 立地適正化計画の取り組み 市 長

取手市魅力発信につ

いて

１ シティプロモーション係から魅力とりで発

信課になって半年が経過したが進捗状況

市 長



５

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１３ 落合信太郎

議 員

加速化する高齢化・

困窮する高齢者

１ 今回の「国勢調査抽出速報」から高齢化率、

世帯人数などからの認識について

２ 生活保護世帯の実態や高齢者の受給世帯な

どから高齢世帯の生活実態について

３ 「生活困窮者自立支援制度」による高齢者

の困窮対策の取り組みについて

市 長

学校のプール指導と

改修のあり方につい

て

１ 学校プールの現状と認識について

２ 学校プールの維持管理について

３ 補修状況について

４ 学校プールの災害時の利用方針について

５ 今後の学校プール指導、改修方針について

市 長

教育委員長



６

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１４ 加増充子

議 員

公共施設整備計画に

ついて

１ 整備計画の名による公共施設の縮小計画を

改め、地域分散型まちづくりへ教育・文化・

コミュニティの拠点としての役割にふさわし

く拡充すること

（１）廃止校は公共の役割を継続する利用を

（２）公立保育所の統合・民営化政策は改め、

地域の子育ての拠点として公立の役割を

守るべき

（３）地域の文化・コミュニティの拠点であ

る公民館は統合ではなく拡充を

市 長

教育委員長

西口開発について １ 見通しのない計画、無駄な税金投入を改め、

Ａ街区整備の抜本見直し、治助坂・駅前広場

の整備優先への転換を図ること

（１）Ａ街区の共同ビル建設計画を見直し、

駅広先行整備を

（２）山一ビル跡地の乗用車等駐車ブースと

しての活用（借地暫定利用）

（３）ボックスヒルコンビニ前交差点の暫定

整備・安全対策

（４）駅ロータリー・西友ストア前付近の路

面改修・バリアフリー化

市 長

雨水排水整備につい

て

１ 住民の生命と財産を守ることは地方自治体

の第一の役割。取手の治水対策内水排除につ

いて問う

（１）青柳１号雨水幹線の整備拡充を

（２）長町樋管の排水機場化を進めよ

（３）民間大規模事業所に自区内処理を求め

よ

（４）排水路（側溝・雨水升）清掃管理の徹

底を

市 長



７

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１５ 飯島悠介

議 員

とりで行政経営改革

プラン２０１６につ

いて

１ 質の高い行政サービスの持続可能な提供を

目指した「行政経営改革プラン」について伺

う

（１）事務事業の改革改善

①事務事業評価の進化

（２）公共施設マネジメントの推進

①今後の進め方（統廃合・跡地活用）

②維持管理の改善

（３）市民協働による事業の推進

①今後の取り組み・方向性

（４）大学等との連携推進

①美術館分館の開放

②小文間小学校跡地の活用

市 長

１６ 遠山智恵子

議 員

子どもの貧困問題に

ついて

１ 「子どもの貧困対策の推進に関する法律」

に基いて、市の取り組み拡充を求める（就学

援助制度、学習支援、子ども食堂等）

２ スクールソーシャルワーカーの配置

３ 家賃補助制度の創設を

４ 子どもの貧困を見逃さない仕組み（対応）

を

市 長

教育委員長

地域交通について １ 地域交通計画を市民参加で策定に取り組む

べきと考えるが

市 長

防災・減災まちづく

りについて

１ さらなる取り組み拡充を求める（防災ラジ

オ導入、備蓄品として段ボールベッド等、受

援体制）

２ 避難所の管理運営（福祉避難所、洋式トイ

レ）

３ 家屋の耐震化支援

４ 人づくりは重要である。考えは

市 長

教育委員長



８

９月６日（火）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１７ 池田 慈

議 員

放課後子どもクラブ

での緊急時の対応に

ついて

１ 各放課後子どもクラブにＡＥＤの設置につ

いて

２ アレルギーへの対応について

３ 子どもの健康などの情報共有について

４ 不審者への対応、緊急通報システムの充実に

ついて

５ 支援員の研修について

６ 運営体制の充実について

市 長

教育委員長

公共施設の区分貸し

について

１ ウェルネスプラザクッキングスタジオの区

分貸しについて

（１）午前・午後・夜間の区分貸しから時間貸

しへの変更

２ 市民にとって利用しやすい公共施設の貸し

方について

（１）条例の変更

市 長

１８ 山野井 隆

議 員

ウェルネスプラザの

利用状況について

１ 利用者数の推移

２ 利用者の声

３ 指定管理者の自主事業（多目的ホール）

４ 健康まつりのゲストについて

市 長

産業振興について １ 空き店舗活用事業の今年度状況

２ 空き店舗数の推移と見通し・対策

市 長

サイクルステーショ

ンとりでについて

１ 利用者の声・害鳥・害虫対策

２ 放置自転車の状況

市 長

桑原地区について １ 大型商業施設の誘致について 市 長

１９ 渡部日出雄

議 員

取手郵便局前の雨水

の開渠について

１ 取手二中下交差点下に埋設した雨水管に完

全に切り替えたのか

２ 開渠について今後どうするのか

３ 安全対策の実施について

市 長

大規模災害時の避難

行動要支援者対策に

ついて

１ 市として要支援者について情報を把握して

いるか

２ 社会福祉課に業務を移管した理由

３ 市として要支援者の避難が可能と確信して

いるか

市 長



９

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

２０ 赤羽直一

議 員

取手市立取手図書館

について

１ 取手市立取手図書館の現状と課題

２ 今後の整備方針

市 長

教育委員長

公職選挙法の改正に

伴う１８歳以上の選

挙権について

１ 過日実施された参議院議員選挙における啓

発活動の状況

２ 年齢階層別の投票率

３ 公職選挙法への理解をいかにして上げるか

４ 若者が公選法違反に引き込まれないために

市 長


